
三方良しの公共事業推進カンファレンス 2023 富山 

参加申込・出席者・アンケート調査結果報告 

 
 
＜参加申込者数＞ 

 会場 WEB 配信 合計 
申込者数 業種比率 申込者数 業種比率 申込者数 業種比率 

建設業 109 名 77.9% 117 名 81.8% 226 名 79.9% 
建設コンサルタント 5 名 3.6% 2 名 1.4% 7 名 2.5% 

公務員 3 名 2.1% 11 名 7.7% 14 名 5.0% 
学生 2 名 1.4% 0 名 0.0% 2 名 0.7% 
商社 4 名 2.9% 1 名 0.7% 5 名 1.8% 

マスコミ関係 5 名 3.6% 3 名 2.1% 8 名 2.8% 
経営コンサルタント 1 名 0.7% 2 名 1.4% 3 名 1.1% 

その他 11 名 7.9% 7 名 4.9% 18 名 6.4% 
合計 140 名 100% 143 名 100% 283 名 100.0% 

 
＜集客活動＞ 

2023 年 9 月 4 日より当研究会ホームページにてカンファレンス申込特設サイトを公開し WEB によ

り実施。カンファレンスフライヤー配布、業界紙・地方紙に告知、後援者・出演者・関係者の企業 HP・
ブログ・SNS などに掲載し集客活動を実施。 
 
＜アンケートについて＞ 
 今後のカイゼンを目的として参加者の皆様へアンケートを実施。アンケート依頼は受付時にアンケー

トフォーム QR コード付き式次第の配布、フォーラム終了時に司会より告知、フォーラム終了後に参加

者へお礼メールにアンケート回答依頼と当日、終了後と 2 段階で依頼。 
 
＜アンケート項目＞ 

１．性別（選択式）男性・女性・その他 
２．お住まいの都道府県（記述式） 
３．年齢（選択式）10 代・20 代・30 代・40 代・50 代・60 代・70 代以上 
４．業種（選択式）学生・商社・マスコミ関係・経営コンサルタント・公務員・ 

建設コンサルタント・建設業・その他 
 ５．Q1.カンファレンスに参加された目的を教えてください（選択式・その他は記述式） 
   ・地域建設業におけるウェルビーイングに興味があったため 
   ・三方良しの活動に興味があったため 
   ・出演者に興味があったため 



   ・主催者・事務局から勧められたから 
   ・CPD、CPDS 取得のため 
   ・その他 
 ６．Q2.カンファレンスに参加していかがでしたか（選択式） 
    満足・やや満足・どちらともいえない・やや不満・不満 
 ７．Q3.「Q2」で「満足」「やや満足」とお答えの方にお聞きします。どのテーマに満足頂 

けましたか（複数選択式・その他は記述式） 
・基調講演「ウェルビーイングとは？～教育での取組みを交えて～」 
・事例発表①～富山県におけるウィルビーイングの推進とは～ 
・事例発表②～建設業におけるウィルビーイングとは～ 
・特別講演①「地域に根差した取り組み YKK 精神とその実践について」 
・特別講演②「クロヨンスピリッツ～黒部ダム建設に学ぶリーダーのあり方～」 
・パネルディスカッション「地域建設業におけるウィルビーイングとは？」 

 ８．Q4.「Q2」で「やや不満」「不満」とお答えの方にお聞きします。理由をお聞かせください。 
（記述式） 

 ９．Q5.本日のカンファレンスを通じて感じた地域建設業のイメージについてお聞かせくださ 
い。（選択式・その他記述式） 
・イメージはこれまでより良くなった 
・イメージはこれまでと変わらない 
・その他 

１０．Q6.地域建設業におけるウェルビーイングについて（選択式） 
   ・とても重要 
   ・ある程度は重要 
   ・どちらとも言えない 
   ・必要ない 
１１．Q7.「Q6」で「とても重要」「ある程度は重要」とお答えの方にお聞きします。実践するた 

めに必要と思われることについてお聞かせください。（複数選択式・その他記述式） 
・官民の連携  ・地域住民との連携  ・地元建設会社との連携 
・ホームページ・SNS などを通じた情報発信 
・事業の必要性についての積極的な情報公開 
・目的・目標などの相互共有  ・実行するための時間的余裕 
・実行するための資金的余裕  ・その他 

１２．Q8.「Q6」で「必要ない」とお答えの方にお聞きします。そう感じた理由をお聞かせくださ 
い。（記述式） 

１３．Q9.建設業界へ従事する方へお聞きします。「地域建設業のウェルビーイン」のために実践し 
ていることはありますか？（複数選択式・その他記述式） 
・ホームページでの情報発信  ・SNS の活用 
・PR 看板などの活用  ・独自で作成した説明資料の配布 
・地域住民とのコミュニケーション  ・若手社員のフォローアップ研修/勉強会/交流会 



・他の建設会社も含めた地元企業との連携  ・他の業界も含めた地元企業との連携 
・特にしていない  ・その他 
１４．Q10.今後のフォーラムの参加方法についてお聞かせください。 

（選択式・その他記述式） 
 ・集合型で参加したい  ・WEB で参加したい 
 ・集合＆WEB と両方が良い  ・どちらとも言えない 
 ・参加しない  ・その他 

   １５．Q11.今後のフォーラムで取り上げてほしいテーマ等がございましたらご記入くださ 
い。（記述式） 

   １６．Q12.ご意見、ご感想がございましたら、ぜひお聞かせください。（記述式） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



来場者及びアンケート集計結果 

 
＜会場来場者数＞ 来場者数 141 名、WEB 視聴者数 143 名 合計 284 名 

 申込者数 業種比率 来場者数 業種比率 欠席者数 
建設業 109 名 77.9% 101 名 71.6% 8 名 

建設コンサルタント 5 名 3.6% 5 名 3.6% 0 名 
公務員 3 名 2.1% 2 名 1.4% 1 名 
学生 2 名 1.4% 2 名 1.4% 0 名 
商社 4 名 2.9% 4 名 2.8% 0 名 

マスコミ関係 5 名 3.6% 4 名 2.8% 1 名 
経営コンサルタント 1 名 0.7% 1 名 0.7% 0 名 

その他 11 名 7.9% 11 名 7.8% 0 名 
来賓・登壇者   11 名 7.8%  

合計 140 名 100% 141 名 100% 10 名 
   ※WEB 視聴者数は webex、YouTube 配信のため申込者＝視聴者数とする。 
 
＜来場者性別＞ 

 参加者数 男女比率 
男性 127 名 90.1% 
女性 14 名 9.9% 
合計 141 名 100% 

 
＜業種別：アンケート回答数＞ 回答率 37.7%  

 参加者数 業種比率 回答者数 回答率 
建設業 218 名 76.8% 79 名 36.2% 

建設コンサルタント 7 名 2.5% 3 名 42.9% 
公務員 13 名 4.6% 5 名 38.5% 
学生 2 名 0.7% 2 名 100.0% 
商社 5 名 1.8% 0 名 0.0% 

マスコミ関係 7 名 2.5% 1 名 14.3% 
経営コンサルタント 3 名 1.1% 2 名 66.7% 

その他 18 名 6.3% 11 名 61.1% 
合計 273 名 100% 103 名 37.7% 

  
 
 
 



＜都道府県別：申込者数・参加者数・アンケート回答数＞ 23 都道府県から参加 
 申込者数 WEB 視聴 来場者数 参加者数 回答者数 回答率 
北海道 53 名 41 名 12 名 53 名 21 名 39.6% 
宮城県 4 名 4 名 0 名 4 名 2 名 50.0% 
福島県 12 名 11 名 1 名 12 名 3 名 25.0% 
茨城県 6 名 6 名 0 名 6 名 3 名 50.0% 
埼玉県 2 名 0 名 2 名 2 名 1 名 50.0% 
神奈川県 2 名 1 名 1 名 2 名 2 名 100.0% 
東京都 9 名 4 名 5 名 9 名 2 名 22.2% 
新潟県 61 名 37 名 24 名 61 名 11 名 18.0% 
富山県 99 名 16 名 74 名 90 名 44 名 48.9% 
石川県 5 名 2 名 2 名 4 名 2 名 50.0% 
岐阜県 2 名 2 名 0 名 2 名 1 名 50.0% 
愛知県 1 名 1 名 0 名 1 名 0 名 0.0% 
奈良県 1 名 1 名 0 名 1 名 1 名 100.0% 
三重県 1 名 1 名 0 名 1 名 0 名 0.0% 
大阪府 1 名 1 名 0 名 1 名 0 名 0.0% 
島根県 1 名 1 名 0 名 1 名 1 名 100.0% 
岡山県 5 名 3 名 2 名 5 名 1 名 20.0% 
広島県 2 名 1 名 1 名 2 名 1 名 50.0% 
山口県 2 名 2 名 0 名 2 名 1 名 50.0% 
徳島県 4 名 1 名 3 名 4 名 2 名 50.0% 
高知県 8 名 5 名 3 名 8 名 3 名 37.5% 
熊本県 1 名 1 名 0 名 1 名 0 名 0.0% 
宮崎県 1 名 1 名 0 名 1 名 1 名 100.0% 
合計 283 名 143 名 130 名 273 名 103 名 37.7% 

   ※来賓・登壇者を除いております。 
 
 
＜年齢別：アンケート回答数＞ 

 参加者数 回答率 
10 代 0 名 0.0% 
20 代 9 名 8.7% 
30 代 12 名 11.7% 
40 代 33 名 32.0% 
50 代 31 名 30.1% 
60 代 15 名 14.6% 

70 代以上 3 名 2.9% 10代 20代 30代 40代 50代 60代 70代以上



＜Q1．カンファレンスに参加された目的を教えてください。＞回答数 103  

項目 回答数 
三方良しの活動に興味があったため 33 32.0% 
地域建設業におけるウィルビーイングに興味があったため 23 22.3% 
主催者・事務局から勧められたから 20 19.4% 
CPD、CPDS取得のため 11 10.7% 
出演者に興味があったから 10 9.7% 
その他 6 5.9% 

・会社の命令、勧め 
・三方良しの会員メンバーのため 

 

 
＜Q2．カンファレンスに参加していかがでしたか？＞回答数 103   

項目 回答数 
満足 61 59.2% 
やや満足 36 35.0% 
どちらともいえない 5 4.9% 
やや不満 1 1.0% 
不満 0 0.0% 

 

 
＜Q3．「Q2」で「満足」「やや満足」とお答えの方にお聞きします。どのテーマに満足いただ

けましたか？（複数選択可）＞回答数 100 
項目 回答数 

基調講演「ウェルビーイングとは？～教育での取組みを交えて～」 20 20.0% 
事例発表①～富山県におけるウィルビーイングの推進について～ 20 20.0% 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0

三方良しの活動に興味があったため

地域建設業におけるウィルビーイングに興味があっ…

主催者・事務局から勧められたから

CPD,CPDS取得のため

出演者に興味があったため

その他

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

満足

やや満足

どちらともいえない

やや不満

不満



事例発表②～建設業におけるウィルビーイングとは～ 44 44.0% 
特別講演①「地域に根差した取り組み YKK精神とその実践について」 34 34.0% 
特別講演②「クロヨンスピリッツ～黒部ダム建設に学ぶリーダーのあり方～」 87 87.0% 
パネルディスカッション「地域建設業におけるウィルビーイングとは？」 39 39.0% 
その他 0 0.0% 

 

 
＜Q4．「Q2」で「やや不満」「不満」とお答えの方にお聞きします。理由をお聞かせください。＞ 
youtube で視聴したが、一部聞き取れない箇所があったため、やや満足としました。 

建設業とかけ離れた話題が多かったため 

 
＜Q5．本日のカンファレンスを通じて感じた地域建設業のイメージについてお聞かせください。＞ 
回答数 98 

項目 回答数 
イメージはこれまでより良くなった 59 60.2% 
イメージはこれまでと変わらない 37 37.8% 
その他 2 2.0% 

・元々良かったです。 
・回答なし 

 

 
＜Q6．地域建設業におけるウェルビーイングについて＞回答数 102   

項目 回答数 
とても重要 61 59.8% 
ある程度重要 35 34.3% 
どちらとも言えない 6 5.9% 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

基調講演

事例発表①

事例発表②

特別講演①

特別講演②

パネルディスカッション

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

イメージはこれまでより良くなった

イメージはこれまでと変わらない

その他



必要ない 0 0.0% 

 

 
＜Q7．「Q6」で「とても重要」「ある程度は重要」とお答えの方にお聞きします。 

実践するために必要と思われることについてお聞かせください。（複数選択可）＞回答数 96 
項目 回答数 

官民の連携 69 71.9% 
地域住民との連携 63 65.6% 
地元建設会社との連携 45 46.9% 
ホームページ・SNS を通じた情報発信 23 24.0% 
事業の必要性についての積極的な情報公開 38 39.6% 
目的・目標などの相互共有 37 38.5% 
実行するための時間的余裕 20 20.8% 
実行するための資金的余裕 18 18.8% 
その他 3 3.0% 

建設業行政について、国交省が考えている問題認識か解決の方向性が正しいのかといった議論を

した上で、実践しないと成果に結びつかないと思います。 

発注者側（ゼネコン等に発注する側）のコスト、納期の意識改革を業界として働きかけること。

ここに縛りがある限り給与アップ、４週８休は難しいと思っています。 

回答なし 

 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

とても重要

ある程度は重要

どちらともいえない

必要ない

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0

官民の連携

地域住民との連携

地元建設会社との連携

ホームページ・SNSを通じた情報発信

事業の必要性についての積極的な情報公開

目的・目標などの相互共有

実行するための時間的余裕

実行するための資金的余裕

その他



＜Q8．「Q6」で「必要ない」とお答えの方にお聞きします。そう感じた理由をお聞かせくださ

い。＞ 
回答なし 

 

＜Q9．建設業界に従事する方へお聞きします。「地域建設業のウェルビーイン」のために実践

していることはありますか？（複数選択可）＞回答数 86 
項目 回答数 

ホームページでの情報発信 32 37.2% 
SNS（Instagram・Twitter・FaceBook 等）の活用 27 31.4% 
PR 看板などの活用 20 23.3% 
独自で作成した説明資料の配布 15 17.4% 
地域住民とのコミュニケーション 29 33.7% 
若手社員のフォローアップ研修/勉強会/交流会 42 48.8% 
他の建設会社も含めた地元企業との連携 18 20.9% 
他の業界も含めた地元企業との連携 14 16.3% 
特にしていない 15 17.4% 
その他 1 1.2% 

あくまで中立とした立場で施工の実効性・妥当性について連携する 

 
 

＜Q10．今後のフォーラムの参加方法についてお聞かせください。＞回答数 103 
項目 回答数 

集合型で参加したい 19 18.4% 
WEB で参加したい 24 23.3% 
集合＆WEB と両方が良い 51 49.5% 
どちらとも言えない 7 6.8% 
参加しない 1 1.0% 
その他（議題によっては検討したいです） 1 1.0% 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0

ホームページでの情報発信

SNS（Instagram・Twitter・FaceBook等）の活用

PR看板などの活用

独自で作成した説明資料の配布

地域住民とのコミュニケーション

若手社員のフォローアップ研修/勉強会/交流会

他の建設会社も含めた地元企業との連携

他の業界も含めた地元企業との連携

特にしていない

その他



 

 
＜Q11．今後のフォーラムで取り上げてほしいテーマ等がございましたらご記入ください。＞

回答数 13 
地域に必要な企業になるには。 

建設業行政について、問題を正確に定義して、その解決の方向性を議論すると良いと思いまし

た。この際、岸良さんにファシリテーションしてもらうと良いと思います。お願いすれば、喜

んでやってくれると思いますよ。 

健康経営 

気候変動。災害に対応する建設業の重要性。 

地域住民、地域自治体との連携 

建設魂を伝える方法技術 

2024年問題、人口減少における地方自治体と企業の在り方 

各社の雇用拡大策 

「4 週８休」に拘らない、建設産業「特有の働き方改革」の可能性。 

地域の人々の心に残るそして自分の心に残る公共事業 

若手の教育について 

建築・土木に TOC を使った経験や、良い結果の発表があるとうれしいです。 

育成 

 
Q12．ご意見・ご感想等がございましたら、ぜひお聞かせください。｜回答数 24 
登壇された方々のお話はどれも大変参考になりました。もっと詳しく聴ききたいものも多くあ

りました。今回は遠方だったので会場には行けませんでしたが、webで視聴でき大変ありがたか

ったです。事務局の皆さん、林さんお疲れさまでした。 

大田弘様の「給料や DXだけが若い人への PRではない。うちの会社の魅力とは？社員がやる気

を出すのは何なのか？自分の会社はどのようなひきつけ方をするのかを考えて旗を掲げる」と

いうご提言、人材採用だけでなくウェルビーイングの土台にもなる考え方だと思います。大変

参考になりました。 

とても、興味深い講演ありがとうございました。続～クレヨンスピリッツ～聞いてみたいで

す。 

講演者への質問がしたかった(富山県の基調講演と事例ウェルビーイングについて) 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

集合型で参加したい

WEBで参加したい

集合＆WEBと両方が良い

どちらとも言えない

参加しない

その他



前職（防衛装備庁）では、装備行政に取り組み、防衛装備品の調達で三方良しを目指していた

ので、カンファレンスに参加するのを楽しみにしていました。話の内容としては面白かったで

すが、カンファレンス（手段）をやることが目的化しているような感じがしました。上記に書

いた通り、建設業行政について問題解決を図る場であるともっと良いと思います。 

クロヨンスピリッツは富山県に住んでいても聞く魅力が有りました。 

とても良い経験をさせていただきありがとうございました。 

クロヨンスピリット、大変良かったです。地域の苦労は無しは勉強になりました。来年も参加

致します。 

WEB で参加させていただいたのですが、【基調講演「ウェルビーイングとは？～教育での取組み

を交えて～」】の時にマイクの音声が講演をされた方との相性かもしれないのですが、ムラが

すごく聞きにくかったので、時々確認して調整していただけると嬉しいです。 

大変為になりました。もっと多くの市民（大学生や高校生）も参加できる内容を工夫していく

ことが必要と感じました。「黒四ダム」のお話と「今と今後の建設業の展望」を若い人たちに

聞いてもらえる機会が必要と強く感じました。 

今後、会社側にとっては賃金・給与の上げることは必然的に思うが、併せて年間休日も増やさ

ざるを得ない。休みが増えれば日当たりの生産性は下がります。が報酬は増やさなければ辞め

る社員が出てくる。これの繰り返しだと思う。 

今後、官庁工事における資材・労務を上げていただき、それを職員に還元する方法が必要かと

思う。 

ウエルビーイングという切り口が斬新であった。 

本当に素晴らしかった。涙がでました。出来ればアーカイブ欲しいです。 

関心のあるテーマでしたので大変有意義な時間でした。ありがとうございました。 

引続き様々なテーマについてのお話をお聞かせいただきたい 

予定の関係上、当日は冒頭までしか視聴できませんでしたが、後日アーカイブで見れてよかっ

たです。出来れば、他の方にも、アーカイブで見れる旨をご案内いただき、興味ある方がみれ

るようになれば良いと思いました。 

「三方良しの公共事業推進カンファレンス 2023富山」に参加させて頂きとても有難かったで

す。大高建設さん、未来の建設業の一端かもしれませんが、流石だなぁーと感心しました。 

また、「クロヨンスピリッツ～黒部ダム建設に学ぶリーダーのあり方～」の講演を拝聴させて

いただき、私が他業種から建設業で働き出した時、上司(経歴 40越)から「土木は経験工学だか

ら…」との言葉を掛けて励まして頂いたことを思い出しました。 

笹島信義さんの言動から、その意味合いが理解でき、納得がいき、最後には熱きものが込み上

げて参りました。本当にありがとうごさいました。 

自分自身の満たされた状態とはどういう状態なのか、自社の魅力は何なのか、リーダーとして

必要なことを改めて考えさせられる良い機会となりました。 

とても有意義なカンファレンスだったと思います。ありがとうございました。 



ウェルビーイング先ずは自分から。情熱あるカンファレンス素晴らしかったです。 

太田様の講演はとても貴重で感動しました。参加できたことを非常にうれしく思います。 

ありがとうございました。 

ウェルビーイングについてまだ理解ができていない、ウェルビーイングそのものの説明が欲し

かった。 

黒部ダムに関する話は、内容はとても良いものなのだけど、それを今の時代にどうやって有効

に活用するかという視点が重要。いつまでも過去の栄光にすがるだけでは前には進めないこと

にそろそろ気が付いたほうがいい。 

こんなに素晴らしい活動を、皆さんが手弁当で（ですよね？）継続されていることが、本当に

素晴らしいと思いますし、今後もぜひ継続して頂きたいと、陰ながら応援しています。開催し

て頂いたことに感謝です。そして、参加させて頂いてありがとうございます！ 

こんなに良い活動を継続している組織のイベントなので、もう少し官側の人の積極的な関与が

見られると良いと思いました。でも、官の人は異動が多くて、難しいのかもしれませんね。 

あなたの役割は何なのですか、それを学んで何に生かすのですか ということを公演聴講を終

えた人にしっかり爪痕のように残したと思います。パネリストから紹介のあった本は連休中に

すべて読みました。努力を糧に研鑽された方々の複眼の目からみた話が実によかった。ほかの

誰かが考えたものをパワポスライド並べてのプレゼンにただ聞かされるほど我々は暇ではな

い。向学心の集団にとっては発表内容がミスマッチ。 

 
 
 
 


